
    커샚폖뷸쟲쇋ꎬ퓚놱뺩쪱볤뷱뎿뷸탐뗄컷냠퇀맺췵놭쫗싖뇈주

훐ꎬ컷냠퇀죋뿍뎡 2뇈 0햽쪤삳샯듯ꆣ커샚쿂냫뎡쎷뾪뛾뛈ꎬ듓뛸퓚
놾주벾컷볗ꆢ얷솪놭ꆢ맺췵놭죽쿟뇈주훐좫늿쫕믱뷸쟲ꆣ

“中国德比”

삳샯듯폫컷냠퇀죋춬뒦볓첩싞쓡퇇듳쟸ꎬ뚼쫇훐뿘막쟲뛓ꎬ춬
쪱삳샯듯헳훐폐맺냂킡붫쇵퇳ꎬ듋햽튲놻돆캪ꆰ훐맺뗂뇈ꆱꆣ늻맽삳샯

듯쫇컷틒쟲뛓ꎬ뇈컷냠퇀죋뗍솽룶벶뇰ꆣ
커샚폫쇵퇳뷱뎿쮫쮫쫗랢ꎬ헢튲쫇커샚맺췵놭주쫗탣ꆣ뺡맜컷냠

퇀죋퓚컷볗뿠뿠헵퓺ꎬ업쏻떹쫽뗚튻ꎬ떫쫇쏦뛔쪵솦뷏죵뗄삳샯듯ꎬ
퓚뎡짏햼뻝짏럧ꆣ짏싖컷볗싖뿕택쾢뗄커샚뾪주 3럖훓뇣퓚뛔랽뷻

쟸잰퇘믱뗃풶짤믺믡ꎬ뿉쾧쟲욫쏅뛸돶ꆣ햽훁뗚 19럖훓ꎬ쇵퇳탎돉떥

떶ꎬ늻맽놻뒵풽캻ꆣ쿂냫쪱뾪쪼 8럖훓ꎬ커샚듲웆붩뻖ꎬ쯻뷓뛓폑쏮뒫
뫳ꎬ뿬쯙잰닥춻죫뷻쟸탎돉떥떶ꎬ붫쟲듲뷸ꎬ돉캪쫗캻퓚맺췵놭뷸쟲

뗄훐맺쟲풱ꆣ커샚뷸쟲뫳엜떽놾뛓쟲쏔뾴첨잰ꎬ폫쟲쏔쟬힣ꆣ쇵퇳뗚
55럖훓놻뮻쿂뎡ꆣ훕뎡잰ꎬ커샚췢뷅놳뺫닊뗦짤쎷뾪뛾뛈ꎬ냯훺컷냠

퇀죋 2뇈 0믱쪤ꎬ쮳샻뷺벶쿂튻싖ꆣ
커샚듋잰퓚놾주벾얷솪놭뫍컷볗럖뇰듲죫솽쟲뫍튻쟲ꎬ헢퇹쯻

퓚놾주벾컷볗ꆢ얷솪놭ꆢ맺췵놭죽쿟헷햽훐듲죫 5쟲ꆣ
뺡맜맺췵놭쫗탣뇣쎷뾪뛾뛈ꎬ커샚주뫳죔뇭쪾ꎬퟔ벺헢룶주벾뇭

쿖늻죧짏룶주벾ꆣ커샚쮵ꎺꆰ컒룷쿮주쫂뚼좡뗃쇋뷸쟲ꎬ떫쫇컒쎻쓜뎬
풽짏주벾뗄쮮욽ꆣ쎿룶죋뚼횪뗀뗚뛾쓪믡뇈뗚튻쓪룼볓삧쓑ꆣꆱ

커샚훷뚯돐죏ퟔ벺뇭쿖늻벰풤웚ꎬ훷튪쫇컷냠퇀죋놾주벾컷볗
돉벨튻늻헱ꆣ쯤좻ꎬ컷냠퇀죋퓚얷솪놭듲죫 32잿쳔청주ꎬ맺췵놭쟡

쯉뷺벶ꎬ떫헢솽쿮주쫂쫇쳔청주ꎬ컷냠퇀죋뮹캴폶짏뫀쏅뺢싃ꆣ뻣샖
늿뫍쟲쏔ퟮ뾴훘뗄뮹쫇컷볗햽벨ꆣ커샚짏주벾볓쏋컷냠퇀죋뫳ꎬ냯훺

쟲뛓ퟮ뫳풾짽믽럖냱뗚웟쏻ꎬ돉릦뷸뻼얷솪놭ꆣ늻쇏
놾주벾ꎬ컷냠퇀죋퓚컷볗뇭쿖튻실잧헉ꎬ벴뇣훐
춾뮻쮧ꎬ튲컞볃폚쫂ꎬ쒿잰 17싖뇈주횻믱쪤 2

뎡ꎬ믽 10럖업쏻뗦뗗ꆣ

荣辱与共
뷼살ꎬ폐쟲쏔뫍쎽쳥쳖싛죧맻쟲뛓붵벶커샚

쫇럱믡샫뛓믘맺ꆣ뛔듋ꎬ커샚쏷좷뇭첬ꎬ헢훖쿫램

뫜믄쏽ꆣ커샚뇭쪾ꎬ볡탅쟲뛓뗄쪵솦ꎬ쓜훰붥믘
짽ꎬꆰ떫췋튻췲늽붲벴쪹헦뗄붵죫쇋틒벶ꎬ컒튲늻

믡톡퓱럅웺뫍샫뾪ꆣ퓚컷냠퇀죋뻣샖늿뿬튻
쓪뗄쪱볤ꎬ컒뛔헢룶듳볒춥틑뺭폐쇋럇뎣

짮뗄룐쟩ꆣ헢쫇컒쇴퇳뗄뗚튻룶뻣샖늿ꎬ뛔

컒살쮵폐ퟅ럇뎣훘튪뗄틢틥ꆣ컞싛쫇릤ퟷ
죋풱뮹쫇떱뗘쟲쏔ꎬ컒쓜듓쯻쏇짭짏뗃

떽탭뛠컂얯ꆣ죧맻쟲뛓틀좻죏뿉컒
뗄뺺벼쓜솦ꎬ늢쟒컒틀좻뛔ퟔ

벺폐탅탄쓜룸쟲뛓듸살냯훺ꎬ
컒튻뚨믡뫍쟲뛓죙죨폫릲ꆣꆱ

ퟮ뫳커샚뮹쫇웚듽쟲뛓뒥

뗗랴떯ꎺꆰ컒볡탅쟲뛓뗄몮뚬튻
뚨믡맽좥ꎬ내헕컒쏇뛓뗄죋풱쪵

솦살쮵ꎬ뻸뛔늻쫇컷볗ퟮ뫳튻
쏻뗄쮮욽ꆣ쿠탅춨맽뚬킪

웚뗄뗷헻뫍룼얬솦뗄통
솷ꎬ컒쏇퓚쿂냫주벾

뗄뇭쿖튻뚨쓜얤

췇쫆ꆣꆱ

놾놨볇헟
黄永顺
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绿茵夜谈

    继艾克森后， 又一名巴西球员完成归

化。 前恒大外援高拉特已正式加入中国籍，

未来极有可能披上国足战袍。

艾克森归化后给中国足球征战世界杯
预选赛带来了帮助。 40强首战国足客场 5比

0大胜马尔代夫，身披 11号战袍的艾克森打
入两粒进球，一记点球破门和终场前的运动

战进球，这位归化球员的国足首秀堪称完美。

高拉特归化后若加入国足，肯定可以进一步
提升球队的进攻实力，这正是国足后来面对

菲律宾、叙利亚等对手暴露出来的问题。

这一年来，为了闯进世界杯，国足尝试

了各种方式，从组建 U25集训队，到归化李
可等有中国血统的外籍球员，再到将效力中

超的外援归化入队。 要不惜一切代价进军

2022年世界杯，目前看起来归化外援是最可

行的方式。 而在有些人看来，只有进军世界
杯这一条路，才能真正带动中国足球的下一

步发展。

但问题是，进军世界杯后呢？ 中国足球

就真正强大了吗？ 如果是这样的话，2002年
韩日世界杯后，中国足球与世界足球和亚洲

足球的差距，为何反而拉大了？

回答这个问题，我们可以看看近邻日本

足球崛起的道路。日本和我们同一时间发展
足球职业联赛， 日本国家队在 1998年首次
闯进世界杯，之后，他们不断提升，去年的俄

罗斯世界杯，日本队进入 16强，并差点淘汰
最后的季军比利时队。日本国家队是“归化”

在前，大规模“留洋”在后，但成功主要来自

“留洋”。 从三浦知良到中田英寿，从香川真

司再到如今的南野拓实，日本球员在欧洲五
大联赛得到更广泛的认可，日本足球的实力

也逐渐提升到可以与欧洲、南美强队抗衡的
地步， 足球也因此成为近 20年来极受国民

喜爱的运动之一。

曾在德甲、 英超效力的香川真司提到，

他回到国家队时，所有人都在分享自己的留

洋经历，并相互提供建议。 如今征战西乙的
他仍希望以身作则，带动更多人走上留洋道

路，不论是日本还是亚洲的年轻球员。

中国足球各支国字号梯队在亚洲和国

际赛场的连续失败证明，国足的后备人才培
育仍处在落后水平。年轻球员更应该早日去

高水准的联赛见世面，锻炼能力，不然，足球

强国的梦想在世界杯后无法真正实现。已经

走出去的武磊，在西班牙人近一年的表现已
经超出很多人预料，也让人确信在高水平足

球环境中球员能取得明显进步。武磊接受采
访时也表示，希望自己的留洋经历能够带动

更多中国球员走出来。

艾克森和高拉特后，还会有其他归化球

员。 国足在场上的表现也许会有明显的改
善，但终究不会是解决问题的长远方式。 关

键还在于如何常态化带动更多本土优秀人

才产出，让更多的小武磊冒出来。这方面，我
们欣喜地看到国内联赛和俱乐部正在调整

薪资结构，完善梯队建设，为年轻球员提供
更多的动力。走出去，留下来，才能帮助中国

足球持续提升，真正实现足球强国的梦想。

归化只治标 留洋才治本 ◆ 金 雷
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    뇭첬춬틢맩뮯냫쓪뛠횮뫳ꎬ뫣듳췢풮룟삭쳘죫벮훐맺튻쫂훕폚

뎾낣실뚨ꆣퟲ쳬ꎬ룟삭쳘쟗ퟔ탻늼ꎬ쯻틑뺭헽쪽돉캪튻쏻훐맺죋ꆣ뛸
쟒ꎬ쯻뮹뚨쿂쇋튻룶쒿뇪ꎺ냯훺맺ퟣ듲뷸뾨쯾뛻쫀뷧놭ꆣ쯦ퟅ룟삭쳘

뗄맩뮯돉릦ꎬ맺ퟣ튲펵폐쇋났뿋즭ꆢ룟삭쳘ꆢ커샚ퟩ돉뗄뎬잿럦쿟ꎬ릥
믷솦퓶잿ꆣ

恒大宠儿
룟삭쳘돶짺퓚냍컷쪥놣싞훝튻룶ퟣ쟲쫀볒ꎬ뢸쟗캬췐뛻·룪싳

쮹·엥샗삭퓸쫇튻캻횰튵쟲풱ꎬ뛸웤쫥쫥슳뗀럲·엥샗삭퓲튻횱퓚떱

뗘뢺퓰쟠통릤ퟷꆣ

룟삭쳘킡쪱뫲룶ퟓ늻룟쟒뎤뗃엖ꎬ짭닄닮뗣돉캪쯻뗄훂쏼짋ꆣ
2006쓪ꎬ15쯪뗄룟삭쳘떽쪥놣싞쫔통좴쎻놻쿠훐ꆣ뫳살ꎬ룟삭쳘폖떽

쪥뾨낣쯾억뗈뛠볒쟲뛓쫔통ꎬ떫뚼틲캪폖낫폖엖엶쇋뇚ꆣ횱떽 2008

쓪ꎬ쯻훕폚놻냍틒쟲뛓쪥낲뗂샗뾴훐ꎬ늢퓚쪥놣싞훝 U20솪주킡ퟩ

주뛔헳쪥놣싞뗄뇈주훐듲뷸쇋캨튻뷸쟲ꎬ놨쇋떱쓪놻뻜횮돰ꆣ
2015쓪룟삭쳘듸ퟅ냍볗맚뻼뫍냍컷뷰쟲붱뗄죙폾믡떽맣훝

뫣듳ꎬ평듋뾪웴쇋ퟔ벺뫍훐맺뗄풵럖ꎬ1500췲얷풪뗄믡럑튲뒴쿂

떱쪱뗄믡볍슼ꆣ

퓚쯦뫳튻룶주벾뗄훐뎬ꎬ룟삭쳘뇭쿖돶즫ꎬ폫쟲뛓튻웰컀쏡훐뎬
맚뻼뮹쓃쿂쇋퇇맚솪주맚뻼ꎬ춬쪱룟삭쳘뮹쓃쿂쇋훐맺ퟣ쟲쿈짺뫍

퇇맚뷰톥ꆢMVP뗄죙폾ꆣ뷶뷶튻쓪ꎬ룟삭쳘뻍헷럾쇋쯹폐죋ꆣ
2016쓪룟삭쳘듸뛓컀쏡솪주뷵뇪ꎬ쯻룶죋쓃쿂쇋훐뎬뷰톥ꎬ춬

쪱퓚ퟣ킭놭훐뫣듳튲돉릦뗇뚥ꎬ룟삭쳘답솪훐맺ퟣ쟲쿈짺ꎬ돉캪쫗캻

답솪룃붱쿮뗄쟲풱ꆣ
살떽뫣듳뫳ꎬ룟삭쳘톸쯙돉캪뫣듳쟲쏔탄훐뗄돨뛹ꆣퟲ쳬ꎬ퓚뷓

쫜쎽쳥닉럃쪱ꎬ룟삭쳘뇭쪾ꎬퟔ벺뛔쒿잰퓚훐맺

뗄짺믮룐떽싺틢ꆣꆰ컒럇뎣룟탋죫벮ꎬ컒퓚맣

훝짺믮쇋컥쓪ꎬ몢ퟓ튲돶짺퓚쓇샯ꎬ헢룶맺

볒뫜뮶펭컒ꆣ컒붫얬솦냯훺훐맺뛓뷸뻼
2022쓪뗄쫀뷧놭ꎬ캪쇋헢룶쒿뇪ꎬ컒믡퓚쯦
뫳뗄뚬통훐좫솦틔뢰ꎬ틔뇣뿉틔듯떽돶뎡튪쟳

캪훐맺뛓뗇뎡ꆣꆱ

强力锋线
쯦ퟅ룟삭쳘맩뮯돉릦ꎬ맺ퟣ헷햽쫀

풤주뗄쟲풱폖뛠쇋튻룶톡퓱ꆣ커샚ꆢ

룟삭쳘뫍났뿋즭죽죋ퟩ돉잰럦쿟뻸

뛔쫇퇇훞뚥벶ꆣ
퓚 40잿주훐ꎬ훐맺뿍뎡햽욽

럆싉뇶ꆢ늻뗐탰샻퇇ꎬ났뿋즭퓚잰
뎡뛀쒾쓑횧ꆣ룟삭쳘뗄돉릦맩뮯튲

캪맺ퟣ뷸죫 12잿주퓶쳭쇋훘튪
싫ꆣ쿠뛔커샚뫍났뿋즭ꎬ룟삭쳘훐

뎡뗄ퟩ횯쓜솦룼잿ꎬ쯻뿉틔뫍�뾡
릲춬뒮솪웰훐맺뛓뗄훐잰뎡ꆣ퓚죧

뷱뗃훐뎡뗃쳬쿂뗄쫀뷧ퟣ첳ꎬ헢뗣쓑
쓜뿉맳ꆣ

룟삭쳘쿈잰틲캪쾥짋햪돽

쇋늿럖냫퓂냥ꆣ듓짋늡훐믖

뢴뫳ꎬ쯻뗄훐맺뛓쫗탣뫜

뿉쓜럅퓚쏷쓪죽퓂ꎬ뷬

쪱훐맺맺ퟣ붫퓚쫀

풤주펭햽십뛻듺

럲뫍맘떺ꆣ

놾놨볇헟
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■ 高拉特锋线能力突出 图 新华社■ 武磊梅开二度 图 西班牙人队官网


